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T
odas y todos sabemos de la si-
tuación que enfrenta el centro 
comercial de nuestra capital 
regional: Fachadas dañadas, de-

terioro visual y un abandono de nuestro 
principal eje comercial. Ante ello, y en 
lugar de deslindar responsabilidades, 
el Presidente Gabriel Boric, en su últi-
ma visita a la región, se comprometió a 
implementar un programa que financie 
la recuperación de dichos lugares y le 
otorgue de fondos a las micro y peque-
ñas empresas situadas en la calle Bories, 
entre Sarmiento y Errázuriz. Y así lo he-
mos cumplido, el día de ayer se realizó 
un hito de los primeros brochazos de 
intervención en las fachadas. 

De forma específica, el objetivo de 
este subsidio es la habilitación de in-
fraestructura productiva respecto de la 
imagen exterior del local comercial, pu-
diéndose incluir otros requerimientos 
necesarios para mejorar su aspecto.

Esta medida implica una inversión 
superior a los 312 millones de pesos y 
esperamos beneficie a más de 90 em-
prendedoras y emprendedores. Sabemos 
que quienes enfrentan mayores difi-
cultades para recomponer y recuperar 
sus fachadas o espacios físicos son 
las PYMEs, por ello es que a través de 
SERCOTEC hemos logrado avanzar en 
esta política. 

El subsidio corresponde a recur-
sos financieros no reembolsables de 
hasta 3 millones de pesos cuando la 
empresa beneficiario/a tiene un local 
comercial, y de hasta 6 millones para 
quien tenga más un local comercial 
por beneficiario/a, para invertir en la 
imagen exterior del local comercial en 
el menor plazo posible, a través de un 
Plan de Inversión, en que la pintura es 
un requisito del programa.

Dentro de los requisitos para el 
acceso a este beneficio están: Formar 

A
na Lya Uriarte Rodríguez, abogada, académica y política, integrante del partido Socialista 
de Chile, agente de estado relacionada con el poder, es reconocida por apagar incendios y 
dar la cara a los percances. Por su perfil y habilidad, evidentemente fue ministra, presiden-
ta del Consejo Directivo de la Comisión Nacional del Medio Ambiente y jefa de gabinete de la 

Presidencia en el gobierno de Michelle Bachelet. Como es natural, le ayudó a esta a administrar el po-
der y a gestar un gobierno más que razonable, por lo que no podía dejar de ser ministra General de la 
República de Gabriel Boric, entre el 6 de septiembre de 2022 y el 19 de abril de 2023. 

En la actualidad, está incorporada al equipo del subsecretario del Interior Manuel Monsalve como 
asesora de Interior, para apoyar a la ministra Tohá en sacar adelante el proyecto regulador acerca de 
las Reglas del Uso de la Fuerza por parte de Carabineros y las Fuerzas Armadas. 

Ana Lya Uriarte tiene mucha influencia en la moneda por su vasta experiencia en la política, ade-
más de ser una de las mujeres ancla en la administración de Michelle Bachelet y dentro de su partido. 
Es que ella y la gente de la concertación son los que mantienen aún el barco funcionando, maniobran-
do el timón para darle alguna dirección al gobierno, supliendo el ausente rol del Frente Amplio (FA) 
que se pierde entre sus arrebatos y sus anarquías políticas.

Sin embargo, con todo el peso político que tiene, según los audios dados a conocer por Ciper, tam-
bién estaría siendo salpicada por lo de Hermosilla, quien habría intentado contactarse con ella para 
cerrar el caso Caval, provocando claras dudas acerca de si en representación del gobierno negoció con el 
abogado, cercano a la UDI y a la oposición, para llegar a un acuerdo para cerrar el caso en cuestión.

Es conocido que las conversaciones de Hermosilla salpican a varios personajes públicos, desde 
Andrés Chadwick como ex ministro, Daniel Muñoz como PDI, Ángela Vivanco como ministra de la Corte 

T
oda institución jerarquizada conocerá el término “tras-
paso de mando”, pareciera una mera formalidad ante un 
escenario común, sin embargo no es así, es la solemnidad 
pura, es cuando una voz se extingue y aflora la siguien-

te, sin interrupciones, sin pausa, sin vacíos ni vacilaciones. A 
ojos nuestros, que vivimos de cerca la doctrina institucional, es 
una ceremonia significativa, donde el General Director culmina 
sus cuatro años de gestión y traspasa el bastón de mando a otro 
Oficial General, designado por S.E. el Presidente de la República, 
el cual continuará velando por la seguridad de todos los chi-
lenos, teniendo bajo su administración a 57 mil carabineros, 
hombres y mujeres, que juraron proteger y resguardar a la co-
munidad, entregando su vida si fuese necesario.

La semana anterior, fue de conocimiento público el fin del 
período del General Director de Carabineros don Ricardo Yáñez, 
quien por los últimos cuatro años estuvo al mando de la verde 
legión de las carabinas cruzadas, entregando en un acto so-
lemne el mando al nuevo General Director de Carabineros don 
Marcelo Araya Zapata, el cual fue ratificado por su excelencia el 
Presidente de la República e investido por la Ministra del Interior 
en una ceremonia tradicional, histórica y llena de doctrina, la 
cual fue realizada en el Alma Mater de Carabineros de Chile, 
aquella que formó a estos dos Oficiales Generales Directores 
mencionados, valientes y destacados hombres que han entre-
gado su vida al servicio público. 

Es dable, necesario y noble reconocer el incansable trabajo 
desplegado por el ex General Director don Ricardo Yáñez, quien 
tuvo que liderar la institución en momentos complejos, con dis-
tintos acontecimientos que afectaron la tranquilidad social del 
país, asumiendo el mando hidalgamente, logrando recuperar 
la confianza de la ciudadanía, con un trabajo constante y pau-
latino, de forma transparente y colaborativa, poniendo el foco 
principalmente en cinco ejes vitales: ser los Carabineros de 
Todos, Reforma y Modernización Institucional, Alta Efectividad, 
Legitimidad y Cohesión.

La sucesión de esta labor la asumió el nuevo General Director 
de Carabineros don Marcelo Araya Zapata, quien se desempe-
ñó anteriormente como General Sub Director de Carabineros 
de Chile, por lo que tiene una vasta trayectoria policial y profe-
sional, además de una importante experiencia y conocimiento 
de la doctrina institucional. Es importante señalar que el ac-
tual General Director visitó en el mes de agosto la región de 
Magallanes, lo que le permitió conocer in situ la realidad de los 
destacamentos fronterizos de las provincias de Última Esperanza 
y de la Antártica Chilena, sosteniendo reuniones protocolares 
con autoridades locales, además de participar en la inaugura-

parte del catastro que fue enviado a la 
Delegación Presidencial Regional (y que 
puede ser actualizado), contar con inicia-
ción de actividades en primera categoría 
ante el Servicio de Impuestos Internos, 
con ventas netas en los últimos 12 meses, 
no tener deudas laborales o previsiona-
les ni multas impagas asociadas al Rut 
de la empresa, no tener rendiciones pen-
dientes con Sercotec y/o con el Agente 
Operador, no haber sido condenado/a 
por prácticas antisindicales o infrac-
ción derechos fundamentales de los 
trabajador/as, dentro de los dos años 
anteriores y no tener inscripción vigente 
en el Registro Nacional de Deudores de 
Pensiones de Alimentos en calidad de 
deudor/a de alimentos. Ante cualquier 
duda lo mejor es dirigirse a las oficinas 
de SERCOTEC en Roca #817, piso 2.

Habilitar este tipo de medidas es un 
deber para todo ente que forma parte del 
Estado, y como Gobierno hemos asumi-
do dicha realidad, esperamos que otras 
instituciones también puedan avanzar. 
Las PYMEs, y por sobretodo las que 
están ubicadas en el centro de Punta 
Arenas, no solo juegan un rol central 
en lo comercial y en revitalizar nuestra 
economía, sino que también aportan al 
desarrollo social, patrimonial y arqui-
tectónico. El Gobierno del Presidente 
Gabriel Boric así lo ha entendido, por 
ello nuestra decisión ha sido avanzar 
en su solución.

Estamos muy contentos, porque como 
Gobierno hacemos cumplimiento a un 
importante anuncio y le damos vida a 
un centro comercial que lo requería con 
urgencia. Pero debemos seguir avanzan-
do en ello, esperamos contar con todas 
las entidades del Estado y colaborar 
por darle la imagen que corresponde a 
nuestra ciudad. Es nuestro deber y es el 
deber de todas las autoridades colabo-
rar en esta tarea. Avanzamos.

ción del nuevo cuartel de Carabineros de la 5ª Comisaría 
de Control de Orden Público, así también, sostuvo un en-
cuentro con los funcionarios que desempeñan funciones 
en esta región, la misma donde el frío extremo se funde 
con el sol de mediodía. 

Somos una institución que está ad portas de su primer 
centenario, que se ha forjado a lo largo de los años gracias 
a todos quienes nos precedieron, a nuestros mártires que 
mantienen viva la llama verde en la eternidad, a la historia 
que nos ha permitido transformarnos en esos servidores 
públicos que velan por la protección y la seguridad de los 
habitantes de la patria. Somos una institución madura, 
profesional, colaborativa, que ha aprendido a sortear innu-
merables vicisitudes en estos 97 años de historia, las cuales 
nos han convertido en los Carabineros de todos.

Los cambios son oportunidades para seguir constru-
yendo un futuro mejor, son momentos donde los líderes 
demuestran nuestro alto espíritu de servicio público y el 
inquebrantable sentido del deber, ya que desde el minu-
to que el General Director de Carabineros don Marcelo 
Araya Zapata tomó el bastón de mando, los carabineros 
continuamos ejerciendo las funciones que nos mandata 
la constitución, seguimos estando en la población res-
guardando a la ciudadanía, luchando contra el crimen 
organizado, vinculados con las Juntas de Vecinos, y con 
el férreo compromiso de ser los primeros en llegar y los 
últimos en irnos.

Desde mi condición de Jefe de Zona de esta hermosa 
Región y de los carabineros que laboran bajo mi gestión, 
solamente agradecer al mando saliente por su compromi-
so y liderazgo en el trabajo realizado en estos cuatro años 
y desear el mejor y mayor de los éxitos a nuestro actual 
General Director don Marcelo Araya Zapata en este impor-
tante y trascendental desafío de comandar a Carabineros 
de Chile, señalar que cuenta con la irrestricta lealtad, senti-
do del deber y compromiso de los Carabineros de la región 
de Magallanes y la Antártica Chilena, desde Puerto Edén 
hasta Puerto Toro, seguiremos velando por el bienestar, el 
resguardo de las fronteras y la seguridad de la comunidad 
magallánica, finalizo citando sus palabras, que reflejan el 
sentir institucional “hoy se marca con tinte verde, a fuego, 
no un fin ni un principio, sino un símbolo de continuidad. 
Porque seguiremos trabajando en la misma línea en forma 
colaborativa y coordinada, apoyando y preocupándonos de 
nuestra gente y su bienestar para así responder de mejor 
forma por la seguridad de la comunidad”.

Recuperación arquitectónica 
y comercial, un deber y un 

compromiso

La asesora y el abogado

Traspaso del mando en Carabineros, 
simbolismo, historia y tradición

Suprema y varios empresarios. Este abogado jugaba y danzaba con los distintos grupos de poder, rela-
cionándose con todos para operar bajo sus ambiciones, inclusive financiarlos por medio de Penta.

En otras palabras, Ana Lya Uriarte es sólo otro alfil más que se mueve en el mundo de la autoridad 
recibiendo órdenes, gracias a sus habilidades. Dialogar, conferenciar entre partes, buscar los acuerdos 
y la mantener equilibrios, saber establecer estructuras y sostener el poderío de su jefe, son los talen-
tos que la destacan y motivos de sobra para integrarla a las filas del actual gobierno.

El FA que venía dispuesto a hacer cambios estructurales, finalmente entendió que muchos de ellos no 
se pueden logran, salvo aquellos que le ofrezca el sistema político a través de sus mecanismos. Para lo-
grarlo, deben acabar por usar las mismas herramientas de negociación criticadas por tanto tiempo. 

Ahora son otro actor más en la mesa que disputa el poder, un puesto de élite más entre la concer-
tación, el mundo de los partidos tradicionales de izquierda, el cosmos de los partidos tradicionales 
de centro, a la naturaleza de los partidos tradicionales de centro derecha y la idiosincrasia de la de-
recha más extrema.

El otro método, más allá de la buena negociación, es tener una red bien formada que te de venta-
jas, tal como lo demostró Hermosilla. Una muy bien montada red de privilegios y de protección que le 
permitía saltarse la fila, evadir impuestos y hacer negocios entre sus favorecidos. Al final, esa es una 
parte de la maquinaria del poder, y podemos ver los instrumentos sucios sobre la mesa sin filtros, 
como operan por primera vez en mucho tiempo. 

Si Uriarte cae dentro de estos personajes que usaron los servicios de Hermosilla, como asesora ac-
tual del gobierno, trasluce que va haber más ministros de gobierno involucrados y razones de sobre 
para que la vocera ponga paños fríos al tema. 

Queda la duda razonable sobre cuánta gente más del FA habrán caído en los tentáculos de Hermosilla 
y su organización, manchando los nombres de estas personas y de la buena tarea política. Para Uriarte 
queda esperar el alcance real de ese contacto, pero nos enseña hasta dónde puede llegar la maquina-
ria del poder.

Andro Mimica Guerrero 

seremi de Gobierno

Nelson Leiva Lerzundi

Cientista Político

Marco Alvarado Díaz

General de Carabineros, Jefe de la Zona de Magallanes
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